
                  
お う じ 議 会 だ よ り

【 あなたと議会をつなぐガイドブック 】

奈
良
県
・
王
寺
町
議
会

見やすいユニバーサル
デザインフォントを採
用しています。

Topic_01

2024

2.16
No.148

12 月の定例会で決まったこと

おもな審議結果解説
議員から行政に訊

き

く

一般質問の答弁

Topic_02

見識を広げ、新たな政策へ

議会のおもな動き

Topic_03

特集 美美
び ほ ろび ほ ろ

幌幌町から玉ねぎがやってきた町から玉ねぎがやってきた



OSHIN 23 OSHIN

美び

ほ

ろ幌
町
か
ら

玉
ね
ぎ
が

や
っ
て
き
た

に
北
義
務
教
育
学
校
へ
行
政
視
察
に

訪
れ
た
こ
と
か
ら
で
す
。
教
育
方
針

や
学
校
の
特
色
あ
る
取
組
に
つ
い

て
、
王
寺
町
の
教
育
委
員
会
や
校
長

ら
と
意
見
交
換
や
給
食
の
試
食
、
校

内
の
現
場
視
察
を
行
っ
た
美
幌
町
の

皆
さ
ん
。
後
日
、「
ぜ
ひ
給
食
で
王

寺
町
の
子
ど
も
た
ち
に
食
べ
て
ほ
し

い
」
と
、
玉
ね
ぎ
が
提
供
さ
れ
た
の

で
す
。

　
い
た
だ
い
た
玉
ね
ぎ
は
、
11
月
17

日
の
給
食
で
あ
る「
マ
ー
ボ
ー
大
根
」

と「
ビ
ー
フ
ン
ス
ー
プ
」に
使
わ
れ
、

１
年
４
組
で
は
給
食
の
際
、
遠
く
離

れ
た
北
海
道
か
ら
や
っ
て
き
た
野
菜

に
驚
き
な
が
ら
「
甘
く
て
め
っ
ち
ゃ

食
べ
や
す
い
」「
北
海
道
か
ら
届
い

た
お
野
菜
な
ら
、
お
か
わ
り
し
な
い

と
も
っ
た
な
い
」
と
、
児
童
み
ん
な

が
完
食
し
ま
し
た
。

　
王
寺
町
議
会
で
は
定
期
的
に
、
町

の
先
進
的
な
取
り
組
み
を
視
察
し
た

い
と
、
全
国
の
議
会
が
訪
れ
る
こ
と

か
ら
、受
け
入
れ
を
行
っ
て
い
ま
す
。

こ
の
ま
ち
の
良
さ
を
知
っ
て
も
ら
う

こ
と
で
、
新
た
な
つ
な
が
り
の
き
っ

か
け
に
も
な
っ
て
い
ま
す
。
今
回
の

提
供
で
、
町
の
子
ど
も
た
ち
は
、
遠

く
離
れ
た
北
海
道
の
ま
ち
を
知
る
こ

と
が
で
き
ま
し
た
。
美
幌
町
の
皆
さ

ん
、
お
い
し
く
て
新
鮮
な
野
菜
を
あ

り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

町
が
秋
め
い
た
11
月
中
旬
、
子

ど
も
た
ち
の
給
食
を
毎
日
つ

く
っ
て
い
る「
給
食
セ
ン
タ
ー
」に
、

北
海
道
美び

ほ
ろ幌

町
か
ら
５
つ
の
段
ボ
ー

ル
に
ぎ
っ
し
り
と
入
っ
た
１
０
０
キ

ロ
グ
ラ
ム
も
の
新
鮮
な
玉
ね
ぎ
が
届

き
ま
し
た
。

　
今
回
、
王
寺
町
に
玉
ね
ぎ
が
送
ら

れ
て
き
た
き
っ
か
け
と
な
っ
た
の

は
、
昨
年
10
月
に
北
海
道
美
幌
町
議

会
、
経
済
教
育
常
任
委
員
会
の
皆
さ

ん
が
「
義
務
教
育
学
校
」
を
テ
ー
マ

美幌町…北海道の東部、オホーツク海から 30キロメートル程度内陸
に位置し、面積 438．41平方キロメートル（王寺町の 62.6 倍ほど）
の人口約 18,000 人、農業を基幹産業とした町。多くの清流が合流
して水量が豊富なところをアイヌ語で ｢ピ ･ ポロ＝水多く ･大いな
る所｣ といい、これが転

てん か
訛して ｢ビホロ｣ と名付けられました。大

阪の伊丹空港から２時間弱で、北海道の女
めまんべつ
満別空港へ。そこからわ

ずか 10分で美幌町に到着できます。

ほっぺたについてしまうほど、お米が大好き

玉ねぎ食べられるよ！大きく口をあけてアピールです

おうじ議会だより
No.148・2024.023 2おうじ議会だより

No.148・2024.02
ハミダシ給食情報 給食センターでは約2500人分の給食を作っているので、多くの機械を使います。しかし

玉ねぎの皮むきは、なんと調理員さんが包丁でひとつずつ行っているのです。プロのワザ！

北義務教育学校公式
サイトでは、毎日の
献立が給食ブログと
して掲載されていま
す。子どもたちが食
べるメニューを、ぜ
ひご覧ください。
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おうじ議会だより
No.148・2024.025 4おうじ議会だより

No.148・2024.02

まちのアレコレ、どうなっている？

12/5 定例会初日 12/14 定例会最終日

令和５年第４回定例会は、12 月５日㈫から 14 日
㈭までの 10 日間行いました。提出された計 17
件の議案・発議等のほか、王寺町からの報告事項
を受け、慎重に審議しました。今号ではその中か
ら４つの議案を解説します。

PICK UP!!

審議結果の一覧は７ページに掲載しているほか、
下記のQRコードから本会議の様子を動画で公開中

おもな審議結果を解説国にあわせて、議員と町長ら
特別職の期末手当支給額を増額

▶概要
　令和５年の人事院勧告を受けて、一般職の国家公務員の給与改定に準じ、特
別職の職員の給与に関する法律の一部が改正されました。それに伴い、町でも
議員と特別職（町長、副町長、教育長）の期末手当の支給月額を改正しました。

▶改正内容
　期末手当の支給月額を年間で 0.1 月分引き上げ

02 原案可決

物価高騰などに対応する
補正予算 ４億３千 95万 5千円を追加

議第 56 号　令和５年度王寺町一般会計補正予算（第６号）について

　住民税非課税世帯に対する、電力・ガス・食料品等
の価格高騰への重点支援追加給付金事業（１世帯７万
円）や、住民ひとりあたり３千円分の臨時経済対策ギ
フト券の発行、学童保育所などの光熱費等の高騰への
対応などを含む補正予算となりました。

01 原案可決

03

議第 61 号

原案可決議第 64 号　

旧王寺小学校に整備した
仮設テニスコートを本稼働へ

●物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金
２億 1,408 万９千円
●財産収入　7,810 万１千円
●町債（葛下の内水対策貯留池整備や旧中央公民館解
体整備など）　6,560 万円

●住民税非課税世帯に対する電力・ガス・食料品等の
　価格高騰への重点支援追加給付金支援

１億 6,408 万９千円
●葛下内水対策貯留池整備
　（資材の物価上昇等に伴う増）　8,500 万円
●臨時経済対策ギフト券の発行　8,200 万円
●旧王寺・王寺北小学校敷地内の
　防災行政無線を移設　1,100 万円

歳入の主な補正

歳出の主な補正

臨時経済対策ギフト券は、各家庭に順次配布され
ています。詳細は町公式サイトでご確認ください

王寺町議会議員の議員報酬等に関する条例及び特別職の職員で
常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例について

〈現行〉年 3.3 月分 →〈改正後〉年 3.4 月分

　「泉の広場球技用コート」は、奈良県が進める「都市
計画道路元町畠田線」の道路整備計画線上にあること
から撤去し、その代替施設として、葛下貯留池（葛下
３丁目に建設中）内に新たに整備を計画（令和７年度
予定）しているテニスコートが使用できるようになる
までの間、旧王寺小学校のグラウンドに整備した仮設
テニスコートを本稼働するため関係条例の一部を改正
しました。

王寺町球技用コート条例及び王寺町球技用コート使用条例の
一部を改正する条例について

※議長は採決に加わらない

桝田 佳宏 ×

丹下 豪 ×

山本 恵美 ×

中井 一喜 ●

坂下 早苗 ●

小山 郁子 ●

大久保 一敏 ー

沖 優子 ※

松岡 まさゆき ●

中川 義弘 ●

楠本 勝 ●

幡野 美智子 ●

採決の結果

●…賛成　×…反対　ー…欠席

PICK UP!! 議案審議議案審議

反
対

（丹下議員）
賃金が上がらず、追い打ちの物価・燃料費高騰と、町民の生活は困窮
している。さまざまな課題を解消しなければならない議員や特別職が、
このような時期に期末手当を引き上げることはあってはならない。

賛
成

（楠本議員）
今回の改正は、民間準拠を目的とする人事院勧告に基づき改定さ
れる国家公務員の一般職職員の給与改定に準じており、民間企業
との給与水準の均衡を保つことができる。

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…今年も「分かち合い」の心を大切にしていきたいです。個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…➊町内の行先へは歩いて行く。❷喉がウィークポイントなので鍛
えたい。❸興味・関心のあることに積極的に時間を作って取り組む。

幡野議員 楠本議員幡野議員
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付託先 件名 結果

即決 令和 5年度王寺町一般会計補正予算（第 5号）　新型コロナにかかるワクチン接種経費 原案承認

総務文教 令和 5年度王寺町一般会計補正予算（第 6号） ４ページで解説 原案可決

くらし環境 令和 5年度王寺町国民健康保険特別会計補正予算（第 1号）　
産前産後期間の保険税軽減措置にともなうシステム改修等

原案可決

くらし環境 令和 5年度王寺町後期高齢者医療特別会計補正予算（第 1号）　
保険事業委託金の一般会計への組み替えなど

原案可決

くらし環境 令和 5年度王寺町水道事業会計補正予算（第２号） 人事院勧告にともなう人件費増 原案可決

くらし環境 令和 5年度王寺町下水道事業会計補正予算（第 1号）
本町総合ポンプ場汚水ポンプ更新工事中止にともなう起債額の減など

原案可決

即決 王寺町選挙管理委員会の委員及び補充員の選挙　任期満了となる委員および補充員を新たに選挙 指名推薦

即決 王寺町固定資産評価審査委員会の委員の選任同意　任期満了となる委員を再任するため同意 原案同意

即決 王寺町区域における柏原市道の路線認定の承諾　国が実施する亀の瀬地すべり対策事業に使用している
道路を、柏原市の市道として路線認定するにあたり、その一部が町の区域内であるため

原案可決

総務文教 王寺町議会議員の議員報酬等に関する条例及び特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に
関する条例の一部を改正する条例 ５ページで解説

原案可決

総務文教
一般職の職員の給与に関する条例及び王寺町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する
条例の一部を改正する条例　人事院勧告にともなう給与の引上げ、期末勤勉手当支給割合の改正

原案可決

総務文教 王寺町会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例等の一部を改正する条例
会計年度任用職員に対する勤勉手当の新設、期末手当支給割合の改正

原案可決

総務文教 王寺町球技用コート条例及び王寺町球技用コート使用条例の一部を改正する条例 ５ページで解説 原案可決

くらし環境
王寺町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を
改正する条例　法律の改正にあわせた項ずれの改正など

原案可決

くらし環境 王寺町営住宅管理条例の一部を改正する条例　法律の改正にあわせた条文の追加 原案可決

即決 王寺町国民健康保険税条例の一部を改正する条例　産前産後期間の保険税軽減措置を規定するもの 原案可決

即決 「新西和医療センター」の機能充実等に関する意見書　６ページで解説 原案可決

３月議会で予算が成立した後、国の補助金等の変動や、緊急・やむを得ない場合などに
予算の追加や更正の変更を行うこと令和５年度王寺町補正予算

議員からの発議 議員が議案を議会に提出し、審議を求めること

人事・条例の一部改正・契約・その他 ▶議決が必要な契約…予定価格が 5,000 万円以上の工事や請負等、700 万円
以上の購入等が対象

議案の審議結果

付託（物事を決めること）先の略称

●即決…本会議で審議
●総務文教…総務文教常任委員会で審議
●くらし環境…くらし環境常任委員会で審議

おうじ議会だより
No.148・2024.027 6おうじ議会だより

No.148・2024.02

令和５年第４回定例会

緊急性が高く議会を招集する時間的余裕がない場合等に、行政運営の遅れや滞りを防ぐため、町長が議会の
議決に代わり意思決定すること。専決処分したものは、町長が次の議会で報告し、承認を求める専決処分の報告

04 原案可決発議第 18 号　「新西和医療センター」の機能充実等に関する意見書

「新西和医療センター」の
機能充実等に関する意見書を全会一致で可決

　中川議員から発議（議員が議案を議会に提出し、審議を求めること）が
あり、「新西和医療センター」の機能充実等に関する意見書について議論
され、全会一致（議員全員が賛成）となりました。
この意見書は西和７町でも可決され、12月25日、下記の意見書を７町
の議会を代表して沖議長と浅野安堵町議長が山下真知事に手渡しました。

提案者：中川議員

　令和５年 12月１日、西和医療センターの移転・再整備に関する西和七町の説明会が開かれ、そ
の候補地としてＪＲ法隆寺駅南側地区（斑鳩町）が示されました。
　西和医療センターは昭和 54年４月の開院以来、40年以上の長きにわたり西和地域の中核病院
として、地域住民が最も頼りとする身近な総合病院として、救急医療を含めた地域医療を担い、
安心できる医療体制を提供していただいてまいりました。
　さて、国では「こども家庭庁」が令和５年４月に発足し、次元の異なる少子化対策の実現に向けて、
こども施策の基本的な方針や重要事項等を定める「こども大綱」が示される予定です。
　国の施策の充実等により子育て世帯の増加が期待されますが、この西和地域には、分娩が可能
な施設は 1診療所と 1助産院のみであり、慣れ親しんだ場所や住まいの近くで子どもを産むこと
ができない状況であることから、安全に安心して妊娠・出産と子育てができる医療体制が望まれます。
　また、医療ＤＸ推進にあたりオンライン資格確認システムのネットワークを拡充することで、
医療機関や薬局、介護事業所、自治体、保険者等の間で保健、医療、介護の情報を共有する「全
国医療情報プラットホーム」を国において構築中であり、令和８年度から全国的に運用開始を予
定されています。
　そこで、地域医療を担う新病院の設置にあたり、広く快適な環境のもと治療を受けることがで
きる環境整備を図ることは勿論のこと、特に下記の機能充実等を図るべく、「新西和医療センター
整備基本計画」へ反映されることを強く要望します。

❶分娩を含む周産期医療体制の一体的整備
❷小児二次救急体制の充実
❸医療・介護のオンラインによる情報連携をはじめとした地域包括ケアシステムの整備

「新西和医療センター」の機能充実等に関する意見書

令和５年 12月 14日
王寺町議会

以上、地方自治法第 99条の規定により、意見書を提出します。

意見書提出先　奈良県知事　山下　真　殿

PICK UP!! 議案審議議案審議

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…防災士の資格取得を目指します。近年、頻発している豪雨、
地震などの災害に備え、地域の防災力の向上に取り組みます。

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…メタボ脱却！まず 10%減！できれば 20%！健康を考えま
すと、偏食を見直して、肥満解消を目指したい！

丹下議員 桝田議員
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おうじ議会だより
No.148・2024.029 8おうじ議会だより

No.148・2024.02

舟戸町営プールの
廃止が決定

町の介護・福祉に関する
計画の策定状況

総務文教常任委員会　付託外案件くらし環境常任委員会　付託外案件

おもな付託外案件 分野ごとの各委員会で、議案とは別に
町から報告を受け、話し合うもの

その他の付託外案件は
定例会最終日の動画へ

新型コロナワクチン
実施状況

くらし環境常任委員会　付託外案件

町の障がい福祉に関する
計画の策定状況

くらし環境常任委員会　付託外案件

　今年度の学校プール開放の状況は、２か所の学
校プールを混雑することなく安全に開放すること
ができたこと。また、県営プール利用助成は令和
４年度を上回る利用があり、大変好評を得たと報
告を受けました。これらの実績をふまえ、11月中
旬に開かれた社会教育委員兼公民館運営審議会の
最終審議では、前回と同じく「舟戸町営プールは
廃止」との結論に至ったと報告を受けました。
　その結果をふまえ、町の方針として舟戸町営プー
ルは廃止し、令和６年度以降は令和５年度に引き
続き、県営プール利用助成と２か所の学校プール
開放を実施していくとの説明がありました。

　「第９期王寺町介護保険事業計画及び高齢者福祉
計画」策定の進捗状況の報告を受けました。
　地域包括ケアシステム（要介護状態となっても、
住み慣れた地域で自分らしい生活を最後まで続け
ることができるよう、住まい・医療・介護・予防・
生活支援が一体的に提供される体制）のさらなる
推進を図るため、「在宅医療と介護の連携」「重層
的支援体制の強化」などの重点課題に対する取組
を中心にまとめ、第６期から掲げている「住み慣
れた地域で安心して自分らしく暮らせるまち」を
継承していくと説明がありました。

　「令和５年度秋開始接種」の実施状況報告を受け
ました。令和６年度以降の接種については全額公費
で接種できる特例臨時接種は令和５年度末をもって
終了し、６年度以降は「Ｂ類疾病」となり、法に基
づく定期接種として実施すると説明がありました。

議員の質問・町の回答

町医師会と個別接種医療機関との協議の結果、取扱
い方法が異なる複数のワクチン使用は間違い接種に
つながるおそれがあるため、使用しない

秋接種から薬事承認された「第一三共社のワクチ
ン」の王寺町の取扱いはＱ

Ａ

臨時給付金事業や葛下川堤防の溢
いっすい

水防止対策等へ
補正予算 3億 2千 379 万 9千円を追加

議第１号　令和５年度王寺町一般会計補正予算（第７号）

　物価高騰に対応する臨時給付金事業や、葛下川堤防
の溢水防止対策（かさ上げ）にかかる工事、王寺北義
務教育学校二次造成工事等整備事業の工期延長にかか
る対応などを含む補正予算となりました。

●物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金
３億 879 万９千円

●町債（葛下川堤防溢
いっすい
水防止対策事業債）　1,500 万円

●物価高騰対応重点支援臨時給付金　３億 879 万９千円
▶住民税均等割のみ課税世帯へ 10万円の現金支給
　　（１世帯あたり）　
▶低所得者の子育て世帯に、１児童（18歳以下）あ
　　たり５万円の現金支給
　※新たに住民税非課税等となる世帯や定額減税を補　
　　足する支援も
●葛下川堤防溢水防止対策工事　1,500 万円

歳入の主な補正

歳出の主な補正

　全国の市区町村の戸籍情報を国が連携し、新たなシステムを構築
しました。順次、次のおもなサービスが提供されるようになるこ
とから、それらサービスの利用にかかる手数料が規定されました。

❶戸籍（除籍）証明書の広域交付（３月１日開始）
　これまではそれぞれの本籍地の市区町村役場での手続きが必
要でしたが、本籍地以外の市区町村の窓口でも、戸籍（除籍）
証明書が請求できるようになります。
▶手数料　現行手数料と同額（１通につき戸籍450円／除籍750円）
　また、戸籍の届出書の受理証明書および記載事項証明書も、
届出以外の市区町村の窓口で請求、閲覧が可能になります。
▶手数料 現行手数料と同額（交付１通につき 350 円／閲覧１
件につき 350円）

❷戸籍（除籍）証明書の添付負担が軽減
　（令和６年度中に開始予定）
　たとえば、パスポートをつくる際にオン
ラインシステムで取得したパスワードを旅
券事務所に提示するだけで、戸籍証明書の
添付が不要になるなど、あらゆる場面で負
担が軽減されるようになります。なお、パ
スワード発行にかかる手数料は１件につき
戸籍 400 円、除籍 700 円。ただし、マイ
ナポータル（マイナンバーカード所有者利
用サイト）を利用する場合および戸籍（除籍）
証明書と同時に取得する場合は無料となり
ます。

令和６年第１回臨時会を 2/1 に開会PICK UP!!

臨時会の審議結果を解説

　「王寺町第４期障がい者計画及び第７期障がい福
祉計画」策定の進捗状況の報告を受けました。
　次期計画の重点課題には、前期計画で実現して
いない「児童発達支援センターの設置」、「地域生
活支援拠点等の整備」を引き続き取り組むことや、
障がい者団体からの「障がい特性に応じたわかり
やすい情報の提供」といった意見に対応し、「情報
バリアフリー化の推進」「コミュニケーション支援
体制の充実」にも重点を置いて、計画の素案づく
りを進めるとのことです。

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…今まで以上に日々の活動や余暇の出来事、春夏秋冬の写真、話題など、皆さん
にお知らせしたい情報をブログ、Ｘ（旧Twitter）、Instagramなど、SNSでタイムリーに発信していきます。

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…「大和まほろば歴史ウォーキング」に参加し、古代国家はどのような歴
史的展開をみせ、史実から当時の人々の想いなどいろいろ想像しながら大和の古代宮跡を巡りたい！中井議員 山本議員山本議員

PICK UP!! 議案審議議案審議

本籍地以外の市区町村窓口で
戸籍（除籍）証明書が請求できるように

議第２号　王寺町手数料徴収条例の一部を改正する条例について



OSHIN 1011 OSHIN

➊令和 6年度からの旧王寺小学校解体工事に
より、本町地域の第 4投票所がなくなる。代
わりとなる投票所は。

➋現在、期日前の投票所はやわらぎ会館１か所だが、期
日前投票所をもう１か所増設される事は可能か。（例え
ばリーベル 5F 地域交流センター）
❸全投票所のバリアフリー化は整備されているか。
❹投票所で意思疎通を図るためのツールである投票支援
カードやコミュニケーションボードの導入への考えは。

誰もが投票しやすい選挙へ
次の４点を伺う

➊投票所の再編見直しを検討している。年度内
には決定し、混乱が生じないように、関係する
区域の有権者に周知徹底を図っていく。

➋投票所の再編と合わせて、今年度内には方向性を出せ
るように検討を進める。
❸現在、第 7投票所の小黒公民館（畠田４丁目）を除
く全ての投票所はバリアフリー化されている。バリアフ
リー化されていない小黒公民館では、車椅子等で来られ
た投票人については、スロープの設置および職員の介添
えにより対応している。
❹王寺町でも作成を行っており、次回の選挙に導入を予
定している。有権者には町公式サイトや広報紙で周知を
行い、投票事務関係者にも選挙事務の説明会時に周知を
図り、投票所に来られた有権者の手助けとなるよう活用
していく。

坂
さかした

下 早
さ な え

苗（公明党）

有権者がより投票しやすい環境と有権者がより投票しやすい環境と
なるよう整備を行っていくなるよう整備を行っていく

投票所の改善
一
般
質
問

一
般
質
問

加齢性の難聴によってコミュニケーションが減
ることで、会話で脳に入る情報が減り、脳の機
能の低下、鬱や認知症につながると考えられて

いる。補聴器を普及させることで、高齢になっても生活
の質を落とさず、心身ともに健やかに過ごすことができ、
認知症の予防や健康寿命の延伸、医療費の抑制にもなる。
　このことから、全国の自治体で、197市区町村が独自
の補聴器購入に対する補助制度を実施しているが、町の
見解を伺う。

加齢難聴者の補聴器購入に対する
町独自の補助制度の創設を

以下の３つの理由から、町独自の補助は考えて
いない。➊補聴器のよる認知機能低下の予防効
果の専門的な研究結果について国の公表結果を

待ち、有効性の根拠を確認すべき。➋各自治体の補助制
度の内容にばらつきがある。❸県内の実施市町村の実績
をさらに期間をおき有効性を見極めるべき。国が補聴器
による認知機能低下の予防効果の有効性を認めた場合に
は、国に対して公的支援制度を早急に創設するよう強く
要望する。

小
こ や ま

山 郁
い く こ

子（日本共産党）

介護・福祉

ＱＱ

AA

「空家等対策の推進に関する改正法」が令和 5
年 12月 13 日から施行される。法改正では方
向性として「活用拡大」「管理の確保」「特定空

家の除却等」の 3つの柱で対応を強化するなど、行政の
より積極的な対応が期待されている。本町の空き家対策
について次の 5点を伺う。
➊これまでの取組　➋現状と課題　❸法改正の意義・期
待される効果　❹今後、想定される取組　❺管理不全空
家への対応・スケジュール

➊空家等対策計画の策定、除却費補助を制度化、
特定空家の行政代執行、空き家相談会等
➋戸建て住宅の空き家 293 戸（R5.3 時点）、

うち本町・畠田・久度地区の空き家が 7割。高齢化によ
る管理不全の空家増加が課題である。
❸「空家等活用促進区域※１」の指定 ( 改築等規制の合
理化 )、「空家等管理活用支援法人※２」の指定（所有者
と利活用希望者のマッチング等）、管理不全空家に対す
る指導・勧告（固定資産税の住宅用地特例〈1/6 等に減
額〉の解除）、特定空家の除却等（所有者の報告徴収権、
緊急時の代執行）
❹効果が期待できる管理不全空家に対する法的措置は遅
滞なく運用。
※１※２の指定はメリット・デメリットを検討。
❺ R6 固定資産税の納税通知にチラシ（法改正等案内）
を同封。R6年中に管理不全空家について認定および指
導、改善しない場合
は勧告し、R7 税の
住宅用地特例の解除
を反映。

中
なかい

井 一
かず き

喜（無所属）

管理不全空家に対する法的措置といっ管理不全空家に対する法的措置といっ
た、王寺町の空き家対策にも効果が期た、王寺町の空き家対策にも効果が期
待できるものは、国からの方針が示さ待できるものは、国からの方針が示さ
れたのち遅滞なく運用していきたいれたのち遅滞なく運用していきたい

空き家等対策の推進

ＱＱ

AA

まだ指針が国から示されていないが
今後、想定される取組は

国に対して公的支援制度を国に対して公的支援制度を
早急に創設するよう強く要望する早急に創設するよう強く要望する

王寺町は介護保険料段階が17段階に区分され
ているが、低所得者は所得に対する保険料の割
合が高所得者より多い。2024年 4月から第 9

期介護保険事業が始まるが、以下の２点を伺う。
➊低所得者の所得に対する保険料の割合を、第8期より
軽減する保険料に改訂し、第16、17段階の保険料率を
上げれないか。➋ 3億 2525万円の介護給付準備金を活
用し、介護保険料の引き下げを行えないか。

介護保険料の引き下げを

ＱＱ

　　 ➊介護保険料の算出は国から標準的な段階設定
や料率などが示された段階で決定する。➋保険
料基準額が第 8期より増額となることが見込ま

れるが、介護準備基金からの繰り入れを活用することで、
第 9期保険料基準額の抑制を図りたい。

AA
コミュニケーション支援ボード

おうじ議会だより
No.148・2024.0211 10おうじ議会だより

No.148・2024.02

議員から行政への質問見出し

行政から議員への回答見出し

詳しい質問

詳しい回答

議員写真のQR コードから、
７人それぞれの一般質問の録
画動画を視聴できます

一般質問紹介の流れ

第４ 回 定 例 会 の ２ 日
目、12 月６日に一

般質問を行った７人の質
問内容を紹介します。
　議員は、町が行う取り
組み内容や問題点に関し、
幅広く質問することがで
きます。これに対し、町
は今後の事業の進め方や
問題解決のための考え方
を答えます。
　このやりとりは、町民
の代表である議員が町の
考え方をチェックし、町
民の思いを住民サービス
に反映させるという大切
な役目があります。

ＱＱ

AA

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…➊健康的に痩せる！目標ワンサイズ小さいスーツに戻すことで
す (^.^)❷たくさん「ありがとう」を言える年にしたいです。

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…運動不足で、硬～い身体を少しでも柔らかくするためと健康維
持のために、朝、起きたら、ラジオ体操をしたいと思います。「継続は力なり」。

小山副議長 坂下議員坂下議員

ＡＡ

ＱＱ
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近年、児童生徒の学校への荷物・携行品の重さ
が全国的な課題となっている。この要因のひと
つとして教科書の重量の増加、また学校への水

筒の持参などが挙げられる。
　文科省は平成30年に「児童生徒の携行品にかかる配慮
について」との通知を全国の教育委員会宛てに発出してい
るが、その後も児童生徒１人１台の ICT学習用端末が貸
与されるなど、携行品の重量は増しており、その軽減に取
り組む必要がある。そこで次の３点について伺う。
➊日常の教科書、教材等の持ち帰り状況や携行品の重さ
軽減について、現在の取組は
➋水筒の重さ軽減のための学校への給水器の設置について
❸ ICT学習用端末に、キーボード部が取り外し可能な「デ
タッチャブル型」の採用について

学校への携行品（水筒、ICT 学習用
端末等）の重さ軽減を

➊学校へ置いて帰ってもよい教科書、教材等に
ついては、１学期当初にリストを配布するなど、
より実効性があるよう指導に努めている。また、

教室に従来より約２倍広いロッカーを設置し、教科書等を
学校で保管できるようにしている。
➋来年度の夏季期間中、水筒にろ過水を補充できる給水
器を試行的に設置し、荷物の重さ軽減につながるのか利用
状況を含め検証する。その結果をふまえ給水器の設置を検
討する。
❸学習用端末の更新にあたっては、今後、県教育委員会
が令和７年度に実施予定の共同調達ともしっかり、協議・
連携し、決定する必要がある。調達にあたり優先すべきは、
端末の機能や価格だが、荷物の重さ軽減のためデタッチャ
ブル型も視野に入れ検討する。

桝
ま す だ

田 佳
よしひろ

宏（日本維新の会）

来年度、給水器を試行的に設置し来年度、給水器を試行的に設置し
検証を行う検証を行う

登下校の負担軽減

イノシシによる被害が全国的に増加している。
イノシシは山林、田畑を荒らすだけでなく、万
が一、住宅地にまで出没すれば人が襲われる被

害も発生するかもしれない。このような被害を未然に防
ぐためには、イノシシの駆除や、習性を知り適切な行動
をとることが必要と考える。そこで、次の３点を伺う。
➊イノシシ発生状況、駆除頭数
➋イノシシ捕獲用檻の設置数
❸その他、イノシシ被害を未然に防ぐための取組

町のイノシシ発生状況とその対策は

　　 ➊平成 28年度に藤井地区でイノシシの発生が
増加して以来、畠田・明神山地区の山間部に
近い地域でも多く出没している。町全体の駆除

頭数は令和４年度までの７年間で合計 138 頭（年平均
19.7 頭）。地区別では藤井地区が最も多く 68頭、次い
で畠田地区の 45頭となっており、２つの地区で全体の
８割り以上を占めている。
➋捕獲用檻（箱罠）はイノシシの発生が多い地区を中心
に、藤井地区に６か所、畠田地区に４か所、本町地区に
１か所の合計 11か所に設置している。またワイヤーで
イノシシの足を捕まえる「くくり罠」も設置しており、
技術と経験をもつ奈良県猟友会のアドバイスをもとに、
足跡やフンなどから獣道を特定して設置している。なお、
罠の近くには人が誤って触れることがないよう、目立つ
位置に注意を促す看板を併せて掲示している。
❸町内在住の農業者または農業団体を対象に、防護柵や
電気柵設置に必要な費用の２分の１にあたる額を補助
（１件あたり 10万円上限）する、「イノシシ等被害防止
対策事業補助金」を平成 31年４月に創設した。令和４
年度までの４年間で交付件数は 12件。
　また町公式サイトにイノシシを見かけた時の身も守る
行動の具体例を掲載している。
　イノシシによる農作物被害削減と人的被害の防止を
図っており、引き続き奈良県猟友会の協力をいただきな
がら駆除等に取り組んでいく。

楠
くすもと

本 勝
まさる

（無所属）

イノシシ対策

ＱＱ

AA

児童虐待や不登校など、子どもを取りまく状況
が深刻になっている。「こども基本法」は、子
どもに対する取組や政策を社会の真ん中に据え

て進めるために基本理念や基本事項を明らかにしたもの。
包括的な法律として令和５年４月に施行され、日本国憲
法や国連子どもの権利条約の精神である➊生存・発達の
権利、➋子どもの最善の利益、❸子どもの意見の尊重、
❹差別の禁止、以上にのっとり子どもの権利が保障され
ることを目的としている。町のこども計画の策定は、こ
の基本理念を反映した施策となるよう考えているのか。

こども基本法のもと
王寺町のこども計画策定を

　　 子ども基本法を尊重し、こどもや若者の意見を
年齢や発達の程度に応じて適切に「こども計画」
に反映させ、さまざまな立場にある保護者をしっ

かりと支えることが重要である。子育て当事者の声も「こ
ども計画」に反映し、こども・子育て施策に取り組んでいく。

幡
は た の

野 美
み ち こ

智子（日本共産党）

理念を尊重しこども計画に反映する理念を尊重しこども計画に反映する

子育て支援

ＱＱ

AA

国が令和５年３月に措置した地方創生臨時交付
金のうち、地方公共団体が活用できる重点支援
地方交付金として７千億円交付され、また令和

５年度の補正予算では同交付金５千億円が盛り込まれた。
この交付金を学校給食の無償化・軽減に活用する考えは。

ＱＱ

地方創生臨時交付金を学校給食費の
無償化・軽減に活用を

AA

これまでも交付金を活用し学校給食のこれまでも交付金を活用し学校給食の
食材料費高騰に対応している食材料費高騰に対応している

公務員の処遇については全国的に見ても地方自
治体の行政改革による定数削減や地域課題、多
様化する住民ニーズへの対応による業務量の増

加等により、残業の常態化や離職などが問題視されてい
る。町職員の現状を近隣の町村と比較、ラスパイレス指
数等から読み取れる傾向とその対策について、今後どの
ような人材確保や育成、職場環境の整備を考えているの
か、採用計画など今後の展望について展望を伺う。

　　 県がまとめた令和４年度データでは「ラスパイレ
ス指数」は、王寺町が92.7、上牧町が93.7、広
陵町が97.9、河合町が92.5。指数が低い理由と

して、国の経験年数別職員数の多い階層で、国の平均給料
に対し王寺町の平均給料が低くなっていることが主な要因
である。一方、平均年齢がほぼ同じの北葛城郡４町でみる
と、平均給料月額は王寺町が一番高い金額となっている。
行政サービスの多様化により、専門的分野での人材の必
要性が高まってきている。国が自治体の求める人材をマッ
チングする、地方創生人材支援制度（内閣府）を活用し、
令和５年度より民間企業からのDX（デジタルトランス
フォーメーション）の知識に長けた人材が派遣され町のデ
ジタル化に従事している。事務の効率化や役場窓口に行か
なくても様々な申請ができる電子申請などにより住民票等
が取得できるなど、住民サービスの向上を図るとともに職
員の事務負担の軽減につなげたいと考えている。
デジタル関連業務は国の制度を活用し人材を確保する
ことができたが、土木や福祉等、各分野で経験豊富で優
秀な人材を確保するために必要な処遇の在り方を検討し
ていきたい。職員のワークライフバランスの推進に向け
て、ノー残業デーの徹底や年次有給休暇の取得促進、男
性職員の育児休業等の取得促進に向けた制度の周知を進
め、働きやすい職場環境の整備を進めていく。

山
やまもと

本 恵
え み

美（無所属）

町職員の働く環境町職員の働く環境

ＱＱ

AA

人材育成、職場環境の整備、採用計画
などの展望は

国が令和５年３月に措置した地方創生臨時交付
金は、学校給食の食材料費高騰に対応するため
１千万円を充当することで、保護者に新たな負

担を求めず対応している。また国が令和５年度補正予算
に計上した同交付金の学校給食費への充当は、現在、食
材料費は高水準ではあるが安定しており、引き続き量や
質を維持し提供できる見込みのため考えていない。学校
給食費の無償化・負担軽減は本来、国が責任をもって担
うべき役割であることから、新たに町独自での給食費の
補助制度の創設は考えていない。今後も国の動向をふま
えつつ、総合的に子育て支援施策を推進していくため国・
県・町がそれぞれの役割をどのように果たしていくのか
を十分見極めたうえで判断していく。

国の制度を活用しつつ、職員の国の制度を活用しつつ、職員の
ワークライフバランスを推進するワークライフバランスを推進する

農作物被害の削減と人的被害の防止の農作物被害の削減と人的被害の防止の
ため、引き続き駆除等に取り組むため、引き続き駆除等に取り組む

ラスパイレス指数とは…地方公務員と国家公務員の給料水準を、国家
公務員の職員構成を基準として、学歴別、経験年数別に平均給料月額
を比較し、国家公務員の給料を100とした場合の地方公務員の給料水
準を指数で示したもの。ラスパイレス指数が100を超えるほど、国家
公務員の給料水準より地方公務員の給料水準が高いということになる。

おうじ議会だより
No.148・2024.0213 12おうじ議会だより

No.148・2024.02

ＱＱ

AA

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…議員生活 14年をむかえ、あらためて住民さんの代表として
是々非々の姿勢で、健全なる町政に集大成として望んでいきたいです。

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…早寝早起き！夜型の生活習慣を変えるのは難しいですが、健康
と美容のために挑戦しています！

沖 議長 大久保議員
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近畿市町村広報紙コンクール
奨励賞を受賞

大和郡山市から 王寺町へ静岡県湖西市から 王寺町へ

和歌山市から 王寺町へ愛知県犬山市から 王寺町へ

　11月１日㈬、和歌山県和歌山市議会から、市議会議長と
地域の一般社団法人等の皆さんが「和歌山城を起点とした
新たなコミュニティ交通」をテーマに美しヶ丘自治会へ視
察に訪れました。産官学の連携による和歌山城周辺の周遊
交通を模索されており、グリーンスローモビリティ（電動
カート）の乗車後、課題や運用方法等、活発な意見が交わ
されました。

電動カートの視察受入れ

　１月 17 日㈬、愛知県犬山市議会の建設経済委員会の皆
さんが、王寺町の女性活躍支援の取り組みについて視察に
訪れました。王寺町は平成 27 年から、女性活躍支援セン
ターをりーべる東館４階に開設しており、自分の子どもを
預けながらすぐそばで仕事ができる環境を構築する株式会
社ママスクエアと連携協定を結んでいます。王寺町とママ
スクエアとの取り組みを、犬山市でもぜひ推進したいとの
ことです。

女性活躍支援の視察受入れ

おうじ議会だより
No.148・2024.0215 14おうじ議会だより

No.148・2024.02

　１月 29 日㈭、大和郡山市議会から、市議会副議長と学
校ボランティアの皆さんが、王寺北義務教育学校を視察に
訪れました。少子高齢化が進み、学校や地域のあり方、こ
れからの教育について課題を感じている皆さん。王寺町の
教育方針や学校の特色ある取組について、教育委員会や校
長らと意見交換をされました。

北義務教育学校の視察受入れ議会広報の視察受入れ

見識を広げ、つながり、新たな政策へ

議会のおもな動き
行政視察とは
他の自治体等の先進的な施策や取り組みを現場で確認し、今
後の議会活動や政策立案に役立てる議員活動。

議員の勉強会

地域自治の先進事例を学ぶ

　12月５日㈫、議場にて「議場コンサート」を開催しまし
た。このコンサートは、議会定例会（本会議）の開会前に、
地域で音楽活動を行う皆さんに演奏を披露していただくも
の。今回は町文化協会コーラス「王寺エコー」の皆さんが
出演されました。王寺町町歌をはじめ、「ハナミズキ」や「赤
いスイートピー」「愛の花」など老若男女に愛される名曲が、
議場に響きました。王寺エコーの皆さん、ありがとうござ
いました。

議場コンサート

王寺エコーの声が議場に響く

　２月６日㈫、静岡県湖西市議会広報特別委員会の皆さん
が、昨年リニューアルした「おうじ議会だより」について
視察に訪れました。王寺町議会がリニューアルにいたった
経緯や、わかりやすく読みやすい紙面となるよう定めた文
章やレイアウトのルール、編集コンセプトなどを紹介。よ
りより紙面となるよう、王寺町議会の広報編集委員長や編
集担当職員と意見交換をされました。

　１月 11日㈭、「まちづくり協議会」についての議員勉強
会を開催し、奈良市地域自治協議会の会長３名を講師とし
て招きました。現在、王寺町では地域協働の新たな仕組み
でとして「まちづくり協議会」のあり方が検討されており、
定期的に町民ワークショップが開かれています。議員一同、
まちの最重要施策を学ぶため、先進地である奈良市の取り
組みや地域活動のノウハウを学びました。

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…学童の見守り活動をはじめてから 21年目を迎えます。毎朝、元
気な子どもたちと出会えて歳をとるのを忘れます。今年も一年頑張ります。

個人的な今年の目標は？個人的な今年の目標は？…体が資本です。健康に気を付けて、今年も皆さんのご意見を聴
きてまいります。

中川議員 松岡議員

▶毎日新聞社が主催する、
第 35 回近畿市町村広報紙
コンクールにおいて、「お
うじ議会だより」が初出場
で奨励賞を受賞しました。
読んでくださる皆さんのお
かげです。今後ともわかり
やすく読みやすい紙面で、
議会情報をお届けします。

　昨年 12月 1日に、第４回議会改革特
別委員会を開催しました。各委員（議員）
から提案された「議会改革検討項目」に
ついて審議を行い、
❶タブレット端末の導入
❷王寺町議会議員政治倫理条例の見直し
❸委員会のインターネット中継
❹常任委員会の設置数・所管等の見直し
❺委員会のオンライン開催（参加）
❻議員報酬・定数の見直し、政務活動費
創設の検討

❼議会会期、一般質問通告期間の見直し
❽議員住所の公表見直し
以上の８項目（提出順）を採択しました。

❽番目の項目は、これまで議会ではウェ
ブサイト等において議員の住所を公表し
ていました。しかし、プライバシーの観
点から、女性や若者など多様な人材の立
候補に支障をきたす一因になりうるとの
指摘や、昨年９月に総務省から、「多様な
人材が参画する議会の実現に向けた取組
事項」として、住所の公表方法の見直し
について通知があったことなどから、本
議会においても、住所全体ではなく一部
の公表を可能とするなど、速やかに見直
しを行いました。他の７項目についても、
今後検討を進めていきます。

議会改革だより
議会では、定期的に議会改革を検討する
会議を開いています
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日 月 火 水 木 金 土
3/3 4 5 6 7 8 9

議会運営委員会（9:30 ～）
本会議初日（10:00 ～）

本会議一般質問
（9:30 ～）

総務文教常任委員会
（9:30 ～）

10 11 12 13 14 15 16
くらし環境常任委員会
（9:30 ～）
義務教育学校特別委員会
（13:30 ～）

当初予算審査特別
委員会／一般会計
（9:30 ～）

当初予算審査特別
委員会／特別会計等
（13:30 ～）

17 18 19 20 21 22 23
議会運営委員会（9:30 ～）
本会議最終日（10:00 ～）

お
う
じ
議
会
だ
よ
り
N
o
.1
4
8

だれでも自由に
見たり、聴いたりできるんです

令和６年第１回定例会（予定）

●本会議の受付所　役場３階 議場前
➊傍聴者名簿に名前を記入
➋傍聴券を受け取り入場
※入退場自由／定員 24人

●各委員会の受付所　役場３階 協議会室前
➊傍聴者名簿に名前を記入
➋傍聴券を受け取り入場
※受け付けは開始５分前まで／先着 12人

ネット中継視聴方法

●本会議の様子をパソコンやスマホ等で、いつ
　でも視聴できます（ライブ中継・録画視聴）。
●役場１階 玄関ロビーでも生中継

王寺町議会 中継

議会広報WEBアンケート（QRコードから）今号の表紙

　美幌町から送られてきた玉
ねぎを食べる姿を、児童みん
なが撮って撮ってと猛アピー
ル。甘く、新鮮な玉ねぎの味
に大満足の様子でした。ごち
そうさま。

　今後の「おうじ議会だより」の発行にあたり、皆さん
の意見を参考にするほか、寄せられた意見を次号に一部
掲載します。
➊今号でよかった内容
➋取り上げてほしい内容や企画
❸議会広報に対する意見・感想など

傍聴方法

▶王寺町議会では SDGs の取組を推進しています
▶議会広報を廃棄するときは、新聞・雑がみ類の回収日に出してください

▶次号発行日：５月 17 日㈮
　３月議会の情報を中心に
　お届けします
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